
Wahl-Programm in leicht verständlicher Sprache


Für die Wahl 2026 in Feucht und Moosbach


Am 08.03.2026 können alle Bürger*innen wählen. 
Sie wählen eine*n neue*n Bürgermeister*in und neue Gemeinderät*innen.


Das möchten die Grünen erreichen, wenn sie gewählt werden:





1. Mitbestimmung für alle Bürger*innen


Die Grünen wollen:


• Alle Bürger*innen sollen gut informiert werden.


• Alle sollen mitreden können.


• Alle Informationen zu den Sitzungen des Gemeinde-Rats gibt es auf der Internet-Seite.


• Die Sprache soll leicht verständlich sein.


• Alle können Sitzungen im Internet ansehen.





2. Vielfalt und gleiche Rechte


Feucht ist bunt. Alle gehören dazu.


Bei uns leben viele verschiedene Menschen. 
Die Menschen kommen auch aus verschiedenen Kulturen.


Alle Menschen sollen in Feucht gut leben egal wie verschieden sie sind.


Die Grünen wollen:


• Die/Der Gleichstellungs-Beauftragte bekommt Geld für Projekte.


• Die Gemeinde fördert den Zusammenhalt in der Bevölkerung.


• Die Gemeinde unterstützt die Begegnung zwischen den verschiedenen Kulturen.


• Die Gemeinde schreibt so, dass sich alle angesprochen fühlen.


• Die Gemeinde setzt sich gegen Rechts-Extremismus und Rassismus ein.


• Die Gemeinde unterstützt Projekte der Bürger*innen. 
Zum Beispiel "Feucht ist bunt".





3. Umwelt und Natur


Natur-Schutz ist wichtig.


Die Grünen wollen:


• Der Reichs-Wald bleibt geschützt.


• Versiegelte Flächen wieder begrünen.




• Die Gemeinde nutzt das Schwamm-Stadt-Prinzip. 
Das bedeutet: Wasser kann besser versickern.


• Die Gemeinde fördert Tausch-Börsen und Verleih-Systeme.


• Energie-Wende und Wärme-Wende sind wichtig. 
Die Gemeinde soll darüber aktiv informieren.





4. Verkehr


Alle sollen sicher sein im Straßen-Verkehr.


Das wollen die Grünen:


• Schulwege werden besonders sicher gemacht.


• Getrennte Bereiche für Rad-Fahrer*innen, Fußgänger und sonstigen Verkehr.


• Mehr Rad-Streifen auf stark befahrenen Straßen.


• Mehr Überwege über die Haupt-Straßen: 
Altdorfer Straße, Nürnberger Straße, Schwabacher Straße


• Schwere LKW fahren nicht mehr durch die Ortsmitte.


• Breitere Fuß-Wege für alle.





5. Ortsmitte


Die Ortsmitte soll ein lebendiges Zentrum für Alle sein.


Die Grünen haben folgende Ideen:


• Die Gemeinde fragt die Bürger*innen: Was wünscht ihr euch für die Ortsmitte?


• Daraus entwickelt die Gemeinde einen Plan für die Zukunft – Ortsmitte 2030.


• Wir wollen in der Ortsmitte gute Bedingungen für: 
Kunst und Kultur, Geschäfte, Gaststätten und naturnahe Treffpunkte


• Die Kosten sollen niedrig bleiben. 
Vereine, Ehrenamtliche oder auch gemeinnützige Organisationen können unterstützen.





6. Geld und Finanzen


Die Kommune hat wenig Geld. Wir müssen gut damit umgehen.


Das Problem:


• Die Kommune hat viele Aufgaben.


• Das Geld bekommt die Kommune von der Bundesrepublik und vom Land Bayern.


• Aber das Geld reicht nicht für alles.


Die Grünen wollen folgende Grundsätze umsetzen:


• Das Geld muss möglichst vielen Menschen nutzen.




• Wir brauchen einen Investitions-Plan, wofür die Kommune das Geld ausgibt. 
Der Plan muss langfristig sein – länger als eine Wahl-Periode.





7. Wirtschaft und Firmen


Starke Firmen sind wichtig für Feucht.


Die Grünen wollen:


• Die Wirtschafts-Förderung arbeitet noch besser mit den Firmen zusammen.


• Die Gemeinde setzt sich auch am Landrats-Amt für bessere Bedingungen ein.


• Die Verwaltung muss so einfach wie möglich sein.


• Die Gemeinde veröffentlicht Freie Gewerbe-Flächen auf der Internet-Seite.


• Vorhandene Gewerbe-Flächen müssen vor neuen Gewerbe-Gebieten genutzt werden.





8. Verwaltung und Digitalisierung


Die Gemeinde-Verwaltung soll modern und persönlich sein.


Die Grünen wollen:


• Die Bürger*innen können Anträge im Internet erledigen. 
Das spart Zeit für die Verwaltung und für die Bürger*innen.


• Alle Formulare sind leicht verständlich und barrierefrei.


• Sprach-Assistenten helfen bei der Übersetzung.


• Persönliche Beratung ist trotzdem wichtig.


Wichtig: 
Wer nicht ins Internet kann, bekommt trotzdem Hilfe im Rathaus.





9. Kinder


Kinder sind unsere Zukunft.


Für die Grünen ist wichtig:


• Gute Betreuung und Bildung sind wichtig, damit unsere Kinder stark und selbstbewusst sind.


• Kinder bekommen genug Raum um sich auszuprobieren. 
Dadurch können sie mehr Selbstvertrauen bekommen.


• Kinder sollen über ihre Rechte informiert sein.


Besondere Aktion: 
Die Gemeinde führt eine "Woche der Kinder-Rechte" ein. 
Zusammen mit Schulen, Kitas und dem Jugend-Zentrum gibt es viele verschiedene Veranstaltungen 
dazu.







10. Schulen


Unsere Schulen brauchen Unterstützung.


Das fordern die Grünen:


• Mehr Fach-Kräfte für Pädagogik und Sozial-Pädagogik.


• Unbefristete Arbeits-Verträge für diese Fach-Kräfte.


• Jedes Kind kann am Schul-Essen teilnehmen.


• Leichtere Anträge für Familien mit wenig Geld.


• Ein Grund-Betrag beim Essens-Geld, den sich alle leisten können.





11. Junge Erwachsene


Junge Erwachsene sollen in Feucht bleiben.


Was sie dafür brauchen:


• Platz für Treffen, Musik, Diskutieren.


• Im Sailer-Areal soll ein Raum dafür entstehen.





12. Jugendliche


Jugendliche sollen mehr mitreden können.


Das wollen die Grünen:


• Jugendliche treffen direkt Politiker*innen aus dem Gemeinde-Rat.


• Wir stärken die Jugend-Zentren in Feucht und Moosbach.


• Mehr Sport- und Spiel-Flächen für ältere Jugendliche.


• Der Basketball-Platz in Moosbach wird saniert.


• Jugend-Versammlungen werden attraktiver.


• Jugend-Versammlungen finden mehrmals im Jahr statt.





13. Familien


Familien brauchen Unterstützung. 
Familie schließt auch Allein-Erziehende und pflegende Angehörige ein.


Die Grünen wollen:


• Die Gemeinde informiert über alle Hilfs-Angebote.


• Alle können die Angebote leicht finden.


• Genug Betreuungs-Plätze in Kitas und Horten.


• Bildungs- und Freizeit-Angebote der lokalen Partner fördern.







14. Ältere Menschen


Was die Grünen wollen:


• Ältere Menschen sollen gut am Leben in der Gemeinde teilnehmen können.


• Die Gemeinde schafft ein Netzwerk für ehrenamtliche Hilfs-Angebote.


• Die Gemeinde unterstützt die Senioren- und Behinderten-Beauftragten.


• Mehr Begegnungs-Räume für Jung und Alt.





15. Wohnen


Wohnen ist ein Grund-Recht. 
Aber es gibt zu wenig günstige Wohnungen.


Unsere Lösung:


• Der Markt Feucht baut selbst geförderte Wohnungen.


• Die Gemeinde kauft Grundstücke. 
Damit können auch in Zukunft günstige Wohnungen gebaut werden.


• Die Gemeinde organisiert eine Wohnraum-Tausch-Börse.


• Bei neuen Wohnungen: 10 Prozent geförderter Wohnungsbau


• Nachverdichtung ist möglich. 
Dafür soll das vereinfachte Baurecht angewendet werden.





16. Vereine 


Vereine sind das Herz unserer Gemeinde. 
Sie sind wichtig für Zusammenhalt, Integration und Tradition.


Die Grünen wollen:


• Die Gemeinde unterstützt die Vereine.


• Die Förderung der Vereine ist verlässlich.


• Die Verwaltung ist so einfach wie möglich.


• Die Gemeinde hat ein offenes Ohr für Vereine.





17. Ehrenamt


Ehrenamt ist wichtig für unsere Gemeinde.


Was die Grünen machen wollen:


• Jährliche Ehrenamts-Börse. Die Vereine können sich dort vorstellen und neue Mitglieder 
finden.




• Zusätzlich eine digitale Vermittlungs-Plattform im Internet. 
Dort finden Ehrenamtliche und Organisationen zusammen.


• Finanzielle Unterstützung.


• Angebote für Fortbildungen.


• Feste Ansprech-Personen in der Verwaltung.


• Mehr Anbieter für die Ehrenamts-Karte.


Ehrenamts-Karte bedeutet: Ehrenamtliche bekommen Vergünstigungen bei den Anbietern.





Ihre Stimme zählt!


Wählen Sie uns am Wahl-Tag. Gemeinsam machen wir Feucht und Moosbach noch lebenswerter.


Für Ehrlichkeit. Für Sachlichkeit. Für Zuversicht.



